

境港市社会教育委員会議 会議録

令和2年9月1日

境港市社会教育委員会議（令和2年9月1日委員会議 会議録）

召集年月日 令和2年9月1日 15時00分
召集場所 境港市役所 第一会議室
開 会 15時00分
出席委員 足立 光枝 遠藤 恵子 遠藤 恵裕 梶川恵美子
門脇規矩子 門脇 哲也 金津 唯可 坂井 敏明
築谷 克好 金森 俊治 大池 明 増岡 茂
欠席委員 田崎 昌宏 石橋 伸也 山田 哲男
説明のために出席した者
教育長 松本 敏浩
生涯学習課長 黒崎 享
生涯学習係長 角本 豪
文化体育係長 竹内 勝
生涯学習係主任（社会教育主事） 竹本 夏樹
説明以外の出席者 なし
傍 聴 者 なし
会議書記 角本 豪
報 告 (1) 令和2年度社会教育関係事業概要について
(2) 教育委員会の点検・評価について（社会教育関係事業）
(3) その他
閉 会 16時20分

(15:00 開会)

事務局
教育長

開会

皆さんこんにちは、本日は大変お忙しい中、また非常に暑い日の中ご出席いただきありがとうございます。日ごろより本市の社会教育の振興に皆さま方には大変ご尽力していただき、改めまして感謝申し上げます。

今年の社会教育の活動ですが、ご承知のとおりコロナウイルス感染により、随分と制限いたしました。4月7日には国より緊急事態宣言、連休の人の動きを止める形で宣言がなされました。ちょうどその時に島根県では感染者が発生しクラスターということもありました。本市の社会教育施設の公民館、図書館、体育施設、文化施設も全て休館することとし、市民の皆さまにはご不便やご迷惑をおかけしました。6月になって社会教育施設を開館しながら社会教育活動を展開していただいているところですが、まだ文化ホールでは400人定員のところ全部を入れることは出来ておらず2分の1の制限し、イベントを開催しているところです。これからも緊張しながら感染予防を第一に考え、市民の方は活動していただきたいと思っております。これからは、今までみたいに一斉に全部を閉じてしまうということにはならないと思います。学校も全部を閉じましたが、感染者の出た学校だけを閉じるような対応に変わってくるように思えます。

非常に厳しい状況ではありますが本市の社会教育の進展に引き続きご支援をいただきたいと思っております。

事務局

報告 (1) 令和2年度社会教育関係事業概要について
質疑応答

事務局

先ほどの報告で公民館まつりについて中止とお伝えしましたが、公民館長と相談した結果、活動されている団体の方もいらっしゃいますので展示などを一定の期間、公民館において開催することを検討しています。

委員

今、境公民館でも利用者グループが申し込んで展示しています。

事務局

報告 (2) 教育委員会の点検・評価について
質疑応答

委員

成人式記念事業についてお聞きします。おそらく対象者が300人くらいになると思いますが参加者はどれくらいでしょうか？

事務局

昨年の状況ですが、対象者が416名、出席者は273名、約65%の参加でした。今年度もほぼ同様の対象者数です。

委員

例年と比べてどうでしょうか？今年の開催はどう考えていますか？

事務局

だいたい72～73%ですが、毎年外国人住民登録者の方は参加されないのでパーセントが下がってしまうことが近年の傾向です。

事務局 今のところ開催する予定ですが、例年の文化ホールですと客席が400席の半分の規制がいつまで続くのか分かりません。なので、会場の広い「境夢みなとターミナル」を予定しています。県内自治体もやる方向で進んでおりますが、いずれもやり方を悩んでおります。夏に開催している伯耆町と日野町では既に中止し、日南町は冬に延期しています。また、横浜市では成人式を中止したところ新成人からの問い合わせが多く、中止を撤回しました。今後はコロナの関係でどうなるか想定できないので本市も悩んでおります。例年12月初めには新成人に案内を送りますので、その時までには何らかの判断が出来れば良いかと考えています。

委員 境夢みなとターミナルは遠いですが、送迎バスは考えておりますか？

事務局 皆さん車で来られることが多いですし、駐車場も広いので問題ないと考えています。あとは来賓の数についても検討課題です。通常来賓の方も12月には案内しますので、同じくそこまで考えたいと思います。

委員 2ページの文化財案内看板の件ですが、いつ頃に貼る予定でしょうか？

事務局 当初は春先を考えていましたが、コロナウイルス感染の対応で遅れています。今年度中には対応します。

委員 3ページの海くら検討委員会を開催と書かれていますが、今年度は既に開催されているのでしょうか？また今後の状況はどうでしょうか？その結果は公表しておりますか？

事務局 今後はあと2回予定しますし、あり方検討会なので今後どうしていくのか、皆さんに何らかの形で周知します。

委員 海とくらしの史料館の入館者の年齢層はどんな感じでしょうか？

委員 有料と無料を全て合わせると小学生がダントツに多いです。入館料を払っていただける方ですと、未就園児童や小学生低学年との親子連れの方が多いです。多くなってきているのはおじいさん・おばあさんとお孫さんの来館も多くなってきているように思えます。

委員 市内の方が多いですか？

委員 詳しく調査はしていませんが、例年ですと市内の方より市外の方が多いです。ここ最近で言いますと、25周年のイベント等をさせていただいておりますので市内の方も多くなっている感じがします。

委員 今年度はコロナの関係で県外の方もお越しにくくなっていると思いますが入場者の状況はどうでしょうか？

委員 8月の入館者数ですが、昨年度が4,209人で今年は1,800人くらいなので半分以下になっています。

委員 海とくらしの史料館のあり方検討とありますが、教育委員会として一つの方向性があつての検討なのか、まったくフリーで今のままで良いのか、またこんな風にするのか、検討委員会としてそこらへんの方向性はあるの

でしょうか？いわゆる史料館という名前にこだわられて、人は来なくても良いイメージを受けたこともあります。今はそんな事はないと思います。けども、たくさん人を呼ぶにはどうしたら良いのか、それとも史料館を活かすためにもっと方法がないのか、そこはどう考えておられますか？

事務局

第1回目の検討委員会では、各委員はそれぞれの立場から史料館に携わっていただいた方ですので、それぞれの立場からの自由な意見をいただいたところ。それをまとめて次回以降の検討委員会で最終的な意見をまとめるよう考えています。市では建物が20数年経過している問題もありますし、展示やイベントをどうするかという問題もあります。先ほどもありました史料館というところもありますし、正式名称として「海とくらしの史料館」は海に関する部分として例えば剥製や漁業の紹介、くらしの部分として農機具、綿やかすりの紹介になります。教育委員会内部での話になりますが、境港が海と一緒に歩んできた歴史もありますし、魚の剥製が入場者の方に人気が高いことがあります。どちらかと言うと海の部分に重点を置きたいと考えています。例えばの話ですが、農機具などは小学生の社会科見学もありますし、旧誠道小学校の活用方法はこれから検討されると思いますが、くらしの部分を別の場所で展示するのもありかなと思っています。

委員

史料館の2階部分のスペースを何か使えないかなと以前から思っていて聞いてみたところでした、分かりました。

事務局

報告 (3) その他

ここで皆さまに令和4年に完成する境港市民交流センターのVR(動画)を見ていただきたいと思います。

事務局

お手元に今年度の社会教育行事の一覧を作成してみましたので、ご確認ください。今年度はコロナで中止となっている行事が多いですが、来年度からは早い時期に皆さまに送付したいと考えています。

とっとり県民カレッジ連携講座の案内(チラシ配布)

事務局

一つ補足させていただきます。関連行事の中に11月1日に高校駅伝が記載されていますが、現在高体連の方で開催方法を検討しているところです。本日連絡がありやる方向ですが境港市での開催でなく鳥取市内の陸上競技場内を走るコースを考えているようです。一覧のなかでは文化のつどいが中止となっています。

事務局

以上で令和2年度社会教育委員会議を終わります。

(16:20 閉会)